
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ATA Nº 23/2012 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 16 DE NOVEMBRO DE 2012 

 

Aos dezasseis dias do mês de novembro de dois mil e doze, nesta cidade de 

Rio Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu 

ordinariamente a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. 

Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os 

Vereadores, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito 

Silva Fragoso, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Silvino Manuel Gomes 

Sequeira, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida e Dr. Guilherme Filipe Salgado 

Gaboleiro.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
FALTAS 

 

Foi justificada a falta da Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de 

Figueiredo e Silva, por motivos profissionais. ----------------------------------------------  

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: dois milhões, cento e dezanove mil e novecentos 
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euros e trinta e três cêntimos. ------------------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e seis mil, duzentos e cinquenta e dois 

euros e setenta e sete cêntimos. --------------------------------------------------------------  

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente, o Vereador Dr. Carlos Fernando Frazão 

Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da Unidade de 

Obras Particulares e Ordenamento, bem como da Subunidade de 

Contabilidade – neste último caso referente à décima oitava 

Alteração/Modificação ao Orçamento 2012 – Despesa e à décima sétima 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2012 – Plano Plurianual 

de Investimentos – Atividades Mais Relevantes e décima nona 

Alteração/Modificação ao Orçamento 2012 – Despesa e à décima oitava 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2012 – Plano Plurianual 

de Investimentos – Atividades Mais Relevantes, os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Ata.  ---------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA ---------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, começando por se 

reportar aos homenageados do feriado “6 de Novembro”, referindo que esta 

maioria tem dado continuidade ao espírito do feriado municipal no que diz 

respeito à distinção de Riomaiorenses que pelo seu mérito o Executivo quer 

distinguir. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Salientou que esta prática já não era recente, dizendo que embora a 

deliberação da Câmara que suportou essa decisão tivesse anexa a listagem 

dos homenageados, verificava-se que, por vezes, havia alguma dificuldade em 

saber quem foram os anteriores homenageados, correndo-se o risco, como já 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 16 DE NOVEMBRO DE 2012 

 

 

 

3 

acontecera, de pessoas/entidades, serem homenageadas duas vezes. Assim, 

sugeria que houvesse um trabalho de pesquisa, recorrendo-se à Comunicação 

Social, atas da Câmara Municipal e Boletins Municipais e se procedesse à 

elaboração de uma listagem onde constassem as pessoas/entidades 

homenageadas pela Câmara Municipal.-------------------------------------------------- 

 

VEREADOR, DR. SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA  ----------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, interveio, referindo que 

subscrevia a intervenção feita pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré. -------------------  

Seguidamente afirmou que, infelizmente, não fora possível a colocação do 

busto alusivo ao Sr. Marcolino Sequeira Nobre nas comemorações do feriado 

municipal. Disse, no entanto, que estava tranquilo, atendendo ao compromisso 

assumido pela Câmara, no sentido de se homenagear o grande empresário 

que foi Marcolino Sequeira Nobre, no decurso do próximo ano. ----------------------  

Continuando no uso da palavra congratulou-se pela divulgação que foi 

finalmente feita no âmbito da realização dos jogos do Sporting Clube de 

Portugal B, em Rio Maior.  ----------------------------------------------------------------------  

Continuou a sua intervenção questionando da viabilidade de ser dada 

continuidade ao corrimão que vai desde o parque de estacionamento do antigo 

Cinema, até ao Lar de Idosos, dado o número de idosos que frequentavam 

aquele acesso e as dificuldades que encontravam ao subir aquela escadaria. --  

  

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA -- -----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Malta, iniciou a sua intervenção congratulando-se com 

as comemorações do 28.º Aniversário da Banda de Música de S. Sebastião, 

pois tivera o privilégio de ter sido convidado para as mesmas, tendo assistido a 

um concerto em que foram apresentadas novas peças da Banda, que 

demonstraram a qualidade da mesma.  -----------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção, endereçando os parabéns, através do Sr. 

Presidente da Junta de Freguesia de S. Sebastião, presente na reunião, à 

Banda de Música de S. Sebastião. ------------------------------------------------------------  
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VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA FRAGOSO. -- --------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Fragoso, interveio, começando por 

subscrever a intervenção feita pelo Vereador, Dr. Nuno Malta, congratulando-

se, também, pela qualidade da Banda de S. Sebastião que dignifica aquela 

Freguesia, bem como o Concelho de Rio Maior. Disse, ainda, valorizar todas as 

estruturas e entidades que em tempos tão difíceis continuam a trabalhar pela 

divulgação da cultura e pela formação dos jovens. ---------------------------------------  

Ainda no uso da palavra, referiu que, no dia 27 de outubro, fora assinado com a 

Santa Casa da Misericórdia e com o Lar Fausta Sequeira Nobre, um protocolo 

com cada uma das instituições no sentido de entrar em funcionamento as 

cantinas sociais, salientando o aspeto de serem fornecidas refeições a cerca 

de catorze famílias, abrangendo cerca de sessenta e cinco pessoas. Salientou, 

também, o facto ser de lamentar a necessidade da criação deste tipo de apoios 

mas que é de realçar haver instituições que respondem e estão presentes 

quando as situações surgem e dão assim resposta a problemas graves que 

existem na cidade de Rio Maior. ---------------------------------------------------------------  

Continuou a sua intervenção, referindo que a conferência de S. Vicente de 

Paulo continuava o seu programa de distribuição de refeições disponibilizadas 

pelas grandes superfícies, ajudando, também, cerca de vinte famílias. ------------    

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA.  -----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, começando por 

reportar-se ao corrimão de acesso ao Lar de Idosos, informando que o mesmo 

só não existia porque numa reunião realizada com a Sra. Presidente, o Engº 

Ricardo Rosário e o ex-comandante da Associação dos Bombeiros Voluntários, 

não se chegara a um consenso. Disse que fora pensado fazer ali uma rampa 

que permitisse um melhor acesso, questionando-se, caso se verificasse um 

acidente grave, se iria pôr em causa a saída de pessoas, dizendo que o 

Executivo comunicou à direção do Lar, a qual não aceitou ali qualquer 

alteração.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

Sobre a homenagem ao Sr. Marcolino Sequeira Nobre, informou que o 

executivo pretendia que a mesma acontecesse no mês de abril, do próximo 
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ano.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Continuando no uso da palavra, informou que o 2º andar ao lado da Casa 

Senhorial oferecia perigo eminente de ruína, pois vinha a degradar-se 

progressivamente, e, de acordo com as informações técnicas, assim que fosse 

possível realojar a D. Aurora Carreira e o pintor que lá se encontravam, o 

edifício iria ser encerrado por questões de segurança.---------------------------------- 

 

VEREADOR, DR. SILVINO MANUEL GOMES SEQUEIRA.  ---------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira voltou a usar da palavra para 

subscrever a declaração feita pela Sra. Vereadora Dra. Sara Fragoso, 

designadamente no que concerne à preocupação social manifestada, referindo 

que se identificava por inteiro com a sua intervenção. Aditou esperar que o 

apoio dado se faça com privacidade, respeito e dignidade pelas pessoas.-------- 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. -- ------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a usar da palavra 

referindo que também subscrevia a intervenção da Sra. Vereadora, Dra. Sara 

Fragoso, assim como as preocupações manifestadas e as afirmações 

proferidas pelo Dr. Silvino Sequeira, pois de facto era preocupante haver cerca 

de cem famílias a receber apoio. Disse, também, que estas eram as famílias 

que provavelmente, apesar de todas as dificuldades, solicitaram apoio, 

opinando que provavelmente havia muito mais famílias que ainda, na vergonha 

da necessidade, ocultavam essas necessidades. ----------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio referindo que estivera presente na assinatura dos 

protocolos com as citadas instituições, no âmbito das cantinas sociais, 

deixando o seu reconhecimento a todas as técnicas que trabalham na área 

social no Concelho de Rio Maior, não só aos trabalhadores da Câmara, mas 

também às instituições, pelo trabalho conjunto que tem sido feito e que tem 

sido reconhecido por todos. Opinou que, cada vez mais, era necessário reunir 
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e articular muito bem o esforço e trabalho desenvolvido por todas as 

instituições e entidades que trabalham nesta área, pois só com o 

empenhamento de todos era possível ultrapassar e minorar as situações que 

vão surgindo, nomeadamente as mais complicadas.------------------------------------- 

Continuando no uso da palavra, reportou-se às comemorações do 6 de 

novembro e aos homenageados, referindo existir uma listagem das pessoas 

que foram homenageadas nos últimos anos. Referiu que, provavelmente, esta 

questão surgia por uma dúvida que se colocara relativamente à homenagem da 

“fanfarra” da AHBVRM, bem como à empresa PANPOR, dizendo que a 

situação fora esclarecida. Disse, contudo, que ficava o alerta, para que não se 

verificassem gafes, no sentido de se repetir homenagens/reconhecimentos em 

detrimento de personalidades que efetivamente contribuíram e se destacaram 

na sociedade riomaiorense.----------------------------------------------------------------- 

Finalizou a sua intervenção, deixando o seu reconhecimento a todos os 

dirigentes e funcionários da autarquia que participaram na preparação do 

feriado municipal, em particular, aos funcionários do Cineteatro, pela sua 

dedicação, empenho e horas de trabalho que deram em prol deste feriado 

municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

RELATÓRIO TRIMESTRAL DE EXECUÇÃO ORÇAMENTAL – ESCOLA PROFISSIONAL DE 

RIO MAIOR, LDA., EM  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara o Relatório trimestral de Execução Orçamental relativo 

ao 3º trimestre de 2012. --------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

DECISÃO DA COMISSÃO DE AMBIENTE, ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E PODER 

LOCAL DA ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA  -----------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a decisão da Comissão de Ambiente, Ordenamento do 

Território e Poder Local da Assembleia da República, relativo à poluição 

suinícola nas freguesias de Ribeira de S. João e S. João da Ribeira. --------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, manifestando o seu 

regozijo pela decisão da Comissão de Ambiente e Ordenamento do Território 

dar conhecimento deste assunto à Procuradoria-Geral da República. Mais 

disse que era bom que a Procuradoria-Geral da República tivesse 

conhecimento daquilo que se passava no território, das incompetências das 

diversas instituições, em que todos tinham responsabilidades conjuntas, mas 

nenhuma das instituições era autónoma para resolver o assunto. Aditou não 

ser solução para as empresas, para as populações, nem para o ambiente, o 

arrastar durante tantos anos estes problemas.-------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, voltou a intervir, referindo 

que em relação às pecuárias da Ribeira de S. João e S. João da Ribeira, quer 

as Juntas de Freguesia, quer a comunidade, quer o movimento Cívico Ar Puro, 

muito contribuíram através dos debates realizados em S. João da Ribeira, com 

a presença de Deputados dos vários partidos (PS, CDU, BE) para o processo, 

finalmente, entrar em resolução. Disse que, na sua opinião, se verificou nos 

debates realizados, o radicalismo de algumas pessoas que moravam muito 

próximo das respetivas instalações pecuárias, mas a tentativa era no sentido 

de colmatar as deficiências e não no sentido de encerrar as mesmas. Aditou 

que a Câmara Municipal também proporcionou uma reunião com as várias 

entidades. Aditou que o documento enviado à Procuradoria tinha uma lacuna, 

quando referia que a “CMRM mandou encerrar as instalações”, pois isso não 

correspondia à verdade, pois tivera o cuidado de ver o processo e o que lá 

estava referido era que as várias entidades se deveriam pronunciar, no sentido 

de serem colmatadas as deficiências existentes e não no sentido do seu 

encerramento. Mais disse que a Câmara Municipal não tinha competência para 

deliberar sobre o encerramento de pecuárias.--------------------------------------------- 

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

PAVIMENTAÇÕES SANTARÉM/RIO MAIOR – E-MAIL DA EMPRESA ZAGOPE, S.A. ----------  

 

 Foi presente à Câmara um e-mail da empresa Zagope, Construções e 
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Engenharia, S.A., datado de 29 de outubro, relativo a planificação dos 

trabalhos de reparação da Estrada Municipal 583-4 (Arruda dos Pisões – 

Malaqueijo); estrada Principal Outeiro da Cortiçada – reservatório Via-Vai; 

Restantes Estradas do concelho. --------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

RELATÓRIO TRIMESTRAL DE EXECUÇÃO ORÇAMENTAL - DESMOR, E.E.M  -----------------  

 

Foi presente à Câmara o relatório Trimestral de Execução Orçamental relativo 

ao ano de 2012, da DESMOR - Empresa Pública Municipal de Gestão 

Desportiva de Rio Maior, E.E.M. ---------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

UNIÃO DESPORTIVA DE RIO MAIOR  -------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente deu conhecimento que decorrera na passada quarta-feira, uma 

reunião com representantes do UDRM – União Desportiva de Rio Maior, a 

advogada que representava dez dos doze elementos que estavam a ser 

responsabilizados na questão do clube referido anteriormente e todo o 

Executivo Municipal.  ------------------------------------------------------------------------------  

Informou que fora assumida total disponibilidade por parte da Câmara 

Municipal de Rio Maior, pelo executivo municipal, para em conjunto se poder 

encontrar uma solução.------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente terminou a sua intervenção reforçando que a Câmara reconhecia 

a necessidade de apoiar de forma legal o UDRM – União Desportiva de Rio 

Maior. ------------------------------------------------------------------------------------------

      

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, manifestando o seu 

reconhecimento pela solidariedade manifestada pelas pessoas que estiveram 

presentes na citada reunião com os ex-dirigentes da UDRM, dizendo que de 

facto fora um ato de coragem e de perfeita justiça, o reconhecimento de 

património que estava à guarda da Câmara colocando-o ao serviço da UDRM 
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para que não sejam onerados aqueles que cometeram apenas o erro de querer 

servir uma instituição, que durante tantos anos foi o orgulho dos 

Riomaiorenses. Nesse sentido, manifestou o seu reconhecimento e gratidão 

pela solidariedade demonstrada pelo executivo neste processo.-------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, reportando-se à 

questão da UDRM e opinou que a reunião fora muito positiva, pois verificou-se 

um gesto de solidariedade e de humildade de ambas as partes. Aditou não 

saber até que ponto a citada reunião poderia resolver as questões 

apresentadas, mas pelo menos ficou claro a disponibilidade demonstrada pelo 

executivo, para colaborar com as pessoas envolvidas. Disse, ainda, não poder 

esquecer que também fora membro dos vários corpos sociais ao longo dos 

anos, assim como o Vereador, Dr. Silvino Sequeira, que felizmente, não foram 

afetados.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Terminou a sua intervenção opinando que estas situações começavam a por 

em causa a disponibilidade de quem quer que seja, para integrar os corpos 

sociais de qualquer associação, interferindo assim com a disponibilidade para 

estar ligado ao associativismo de uma maneira geral.----------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, interveio, começando por 

realçar a posição das pessoas que estavam com problemas por terem exercido 

o cargo de dirigente da UDRM. Disse, também, que gostaria que não 

parecesse para a opinião pública, que vieram solicitar dinheiro à Câmara para 

resolver problemas de ordem pessoal. Opinou tratar-se de um ato cívico, 

realçando, também, a dignidade com que as pessoas se dirigiram à Câmara 

solicitando auxílio para resolver um problema.-------------------------------------------- 

Continuando no uso da palavra salientou o “perigo” que, atualmente, as 

pessoas corriam quando se disponibilizavam para exercer cargos no 

movimento associativo. Considerou tratar-se de um bom alerta para que o 

executivo percebesse que deve dar apoio ao movimento associativo, se não 

este acabava completamente, ou grande parte deste, realçando a importância 

que o mesmo tem num momento de dificuldades em que as famílias viviam. 

Frisou, ainda, que o movimento associativo, para muitos, representava um 

escape.------------------------------------------------------------------------------------------ 
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O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, começando por 

subscrever as intervenções dos Vereadores que o antecederam, reafirmando 

que no momento difícil que se atravessa em que as famílias já passam por 

tantas dificuldades, se não forem as entidades competentes a prestar apoio 

necessário, o movimento associativo tenderá a desaparecer e, provavelmente, 

ninguém quererá desempenhar o cargo de dirigente.----------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, voltou a intervir, começando 

por chamar a atenção para algo que considerava não ter tido, ainda, grande 

impacto, nomeadamente, o facto de haver crianças que desenvolviam atividade 

desportiva ao fim-de-semana, e não se saber se tomavam alguma refeição 

antes de praticarem desporto, pois, infelizmente, tinha conhecimento de alguns 

casos em que isso se verificava.---------------------------------------------------------- 

Frisou ser a solidariedade dos pais dos colegas que os acompanhavam na 

prática desportiva que, muitas vezes, colmatavam essas dificuldades. Aditou 

que durante a época escolar os estabelecimentos de ensino resolviam essas 

situações.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Opinou que seria profundamente injusto que no Concelho de Rio Maior 

houvesse crianças que sentissem a segregação social de verem os colegas e 

os amigos a fazerem aquilo que eles também faziam e que era o seu 

entretenimento e que, por dificuldades económicas dos pais, não podiam 

continuar a fazer. Terminou referindo que todos se deviam empenhar para que 

estas injustiças sociais não acontecessem.------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, voltou a intervir, frisando que 

o Poder Local devia estar solidário com todos aqueles que tinham dificuldades, 

opinando que o Concelho de Rio Maior, embora não tenha propagandeado 

aquilo que tem sido feito, tem desenvolvido ao nível dos serviços sociais da 

Câmara, das instituições particulares, das empresas e das escolas, em 

colaboração com a comunidade riomaiorense, todo um trabalho que tem 

minorado os problemas que têm surgido. Opinou que toda esta situação 

tenderá a agudizar-se no decurso do próximo ano, com os novos impostos, 

refletindo-se ainda mais toda a tensão social já existente. -------------------------- 
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 A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------  

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 19/VICE-CF/2012 – AQUISIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA PARA AS 

INSTALAÇÕES ALIMENTADAS EM MÉDIA TENSÃO (MT) E BAIXA TENSÃO ESPECIAL 

(BTE) – EDP - APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO ---------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 19/VICE-CF/2012, datado de 30 de 

outubro de dois mil e doze, relativo a Aquisição de Energia Elétrica para as 

Instalações Alimentadas em média Tensão (MT) e Baixa Tensão Especial 

(BTE), à empresa EDP Comercial – Comercialização de Energia, S.A. ------------   

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 19/VICE-

CF/2012, datado de 30 de outubro, exarado pelo Senhor Vice-Presidente da 

Câmara, ao abrigo do n.º 3 do art.º 68º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, 

na sua atual redação, pelo qual se determinou o ajustamento ao valor 

contratual para o montante de € 315.543,00, acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor, tendo em conta que o prazo contratual é de 9 meses a contar da data da 

celebração do respetivo contrato, o qual termina em 1 de julho de 2013, bem 

como a aprovação da minuta do contrato da prestação de serviços em apreço.- 

 

SUBSIDIOS E APOIOS 

 

FESTA DE NATAL – ATRIBUIÇÃO DE SUBSIDIO – ASSOCIAÇÃO CULTURAL, 

RECREATIVA E DESPORTIVA DOS TRABALHADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE RIO 

MAIOR -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 58/UCPCTJ/CULT/2012, datada de 14 

de novembro, do corrente ano, relativa à atribuição de um subsídio à 

Associação Cultural, Recreativa e Desportiva dos Trabalhadores da Câmara 

Municipal de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  
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 A Presidente interveio apresentado o assunto. --------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, referindo tratar-se de um subsídio 

habitual e necessário, tendo como objetivo proporcionar o convívio entre os 

funcionários, possibilitando àqueles que têm filhos a oportunidade de entregar 

uma pequena lembrança. ------------------------------------------------------------------------  

 Continuando no uso da palavra sugeriu que se encontrasse um modelo para o 

desenvolvimento da festa que agradasse e envolvesse todos os trabalhadores, 

de forma a ser uma oportunidade de autêntico convívio. -------------------------------    

 

A Presidente interveio, opinando que o espirito da festa de Natal era 

exatamente proporcionar aos trabalhadores esse convívio, dizendo que com 

todas as questões que estão a recair sobre os funcionários públicos, o mínimo 

que se podia fazer era proporcionar esse convívio nesta data festiva, que é o 

Natal.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade de acordo com a informação 

em apreço, aprovar a atribuição de um subsídio no valor de 6.000,00 € (seis mil 

euros), à Associação Cultural, Recreativa e Desportiva dos Trabalhadores da 

Câmara Municipal de Rio Maior.  --------------------------------------------------------------   

A Presidente, Dra. Isaura Morais ausentou-se da sala de reuniões de Câmara neste 

momento.------------------------------------------------------------------------------ ------------------------------- 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 

COLOCAÇÃO DE UM BUSTO DE FRANCISCO SÁ CARNEIRO NA ROTUNDA SÁ 

CARNEIRO  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara uma carta do Partido Social Democrata de Rio Maior e 

despacho do Vice-Presidente, datados, respetivamente de, 12 e 13 de 

novembro, relativo à colocação de um busto de Francisco Sá Carneiro na 

Rotunda Sá Carneiro. -----------------------------------------------------------------------------  
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 O Vereador, Dr. Carlos Frazão interveio, apresentando o assunto e dando 

diversos esclarecimentos sobre o mesmo. -------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Silvino Sequeira, interveio, recordando o compromisso já 

existente sobre este assunto. -------------------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, começando por se regozijar pela 

disponibilidade do PSD de Rio Maior em colocar o busto, lamentando que 

tenham passados todos estes anos sem o município ter tido a capacidade de 

fazer esta homenagem, com a qual se havia comprometido.  -------------------------  

 Continuando no uso da palavra disse que, na sua opinião, o monumento que 

iria ser colocado não estava à escala de uma rotunda com aquela dimensão. 

Salientando a dignidade que uma obra desta natureza merecia, atento facto de 

se tratar de um grande “homem”, “político”, “estadista”, que foi o Dr. Francisco 

Sá Carneiro. -----------------------------------------------------------------------------------------  

  

          O Vereador, Dr. Carlos Frazão interveio, referindo compreender as palavras 

proferidas pelo Vereador, Dr. Carlos Nazaré e informou tratar-se de um busto 

padronizado que o PSD tinha para colocar onde quer que fosse. --------------------  

 Informou também, que o busto iria ser colocado no local onde estava agora a 

placa sobre o mesmo. Aditou que desde 1992, altura em que fora assumido 

pela Câmara Municipal a colocação do busto, que já tinham passado alguns 

anos, mas que “mais valia tarde do que nunca”. Frisou tratar-se de um gesto 

simbólico por parte do PSD local, sendo com bom grado que, enquanto 

elemento do executivo, independentemente da dimensão do busto, via esta 

singela e justa homenagem a um dos grandes estadistas que o País tivera. -----   

 

 A Câmara deliberou por unanimidade nos termos da alínea h) do nº 1 do artº 

64º da Lei nº 169/99, de 18 de setembro, com a redação dada pela Lei nº 5-

A/2002, aceitar a doação do Busto do antigo Primeiro-Ministro e fundador do 

Partido Social Democrata Francisco Sá Carneiro, nos termos propostos no 

ofício e despacho do Vice-presidente supramencionados, para colocação na 

Rotunda Francisco Sá Carneiro.  --------------------------------------------------------------  

  



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 16 DE NOVEMBRO DE 2012 

 

 

 

14 

 A Presidente, Dra. Isaura Morais entrou neste momento na sala de reuniões de 

Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS  

 
MAPA DOS HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DE ESTABELECIMENTOS DE VENDA AO 

PÚBLICO E DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DO CONCELHO DE RIO MAIOR – EMISSÃO -  

 

 Foi presente à Câmara a informação da SUTL, datada de 8 de novembro do 

corrente ano, relativa ao Mapa dos Horários de Funcionamento de 

Estabelecimentos de Venda ao Público e de Prestação de Serviços do 

Concelho de Rio Maior – Emissão. -----------------------------------------------------------  

 

 A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  

 

  A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, em face da informação em 

apreço, emitir os respetivos mapas de horário dos estabelecimentos, conforme 

disposto no artigo 14º do Regulamento dos Horários de Funcionamento dos 

Estabelecimentos de Venda ao Público e de Prestação de Serviços do 

Concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE EDUCAÇÃO, ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE 

  
ADESÃO DO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR À INICIATIVA MERCADO SOCIAL DE 

ARRENDAMENTO  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 54/SUASS/2012, datada de 20 de 

setembro de 2012, relativa à adesão do município de Rio Maior á iniciativa 

“Mercado Social de Arrendamento”. ----------------------------------------------------------  

 

           A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. --------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração de um protocolo 

para efeito de adesão do Município de Rio Maior à iniciativa “Mercado Social de 

Arrendamento”, nos termos propostos na informação supracitada.  -----------------  
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CRIAÇÃO DE UM GABINETE ALZHEIMER PORTUGAL EM RIO MAIOR  --------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 55/SUASS/2012, datada de 20 de 

setembro, relativo à Criação de um gabinete para a associação “Alzheimer 

Portugal” em Rio Maior. --------------------------------------------------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, fez a apresentação do assunto começando 

por referir que quando se falava desta doença, se verificava sempre alguma 

“risota” por parte de pessoas que, com certeza, nunca passaram por esta 

situação. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 Disse tratar-se de uma doença altamente incapacitante que atingia não só os 

doentes, mas toda a família, que normalmente se atribuía a situação a 

pequenos esquecimentos, o que não correspondia à realidade, tratando-se de 

doentes que mereciam todo o respeito e a solidariedade de todos. -----------------  

 Aditou, relativamente ao Gabinete de Alzheimer Portugal, que fora uma 

proposta da Associação de Doentes de Alzheimer, para dar consultas não só 

aos doentes, mas também apoio às famílias, daí a disponibilização de uma sala 

nas instalações da Ação Social. ---------------------------------------------------------------   

 

 A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração de um Protocolo 

com a Alzheimer Portugal – Associação Portuguesa de Familiares e Amigos de 

Doentes de Alzheimer, para a criação de um gabinete de apoio em Rio Maior, 

nos termos propostos na informação supracitada.  ---------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 “Votei favoravelmente este ponto, pois satisfaz-me que Rio Maior passe a estar 

dotado com esta infraestrutura que agora votamos.” ----------------------------------------  

 

   A presente declaração de voto foi subscrita pelos Vereadores, Dr. Carlos 

Alberto Nazaré Almeida e Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, eleitos pelo 

Partido Socialista e Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, eleito pela 

Coligação “Juntos pelo Futuro”. ----------------------------------------------------------------  
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PROTOCOLO SEALRA/SEAPI/ANMP – INTEGRAÇÃO SOCIAL DE MULHERES VÍTIMAS 

DE VIOLÊNCIA  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 57/SUASS/2012, datada de 21 de 

setembro, relativa ao Protocolo SEALRA/SEAPI/ANMP – Integração social de 

mulheres vítimas de violência. -----------------------------------------------------------------  

 

 A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, interveio, opinando ser importante a 

celebração deste protocolo, lamentando, contudo, que Rio Maior não esteja em 

condições de integrar todas as medidas propostas, pois não existe capacidade 

em termos de alojamento. -----------------------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, congratulou-se pelo facto da Câmara 

subscrever este protocolo. Salientou que este se interliga com a adesão do 

município à iniciativa do Mercado Social de Arrendamento, sendo duas 

situações que se complementam. ----------------------------------------------------------- 

 

 A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a adesão do Município de Rio 

Maior ao Protocolo SEALRA/SEAPI/ANMP — Integração social de mulheres 

vítimas de violência, nos termos propostos na informação supracitada. -----------  

 

BOLSAS DE ESTUDO PARA ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR NO ANO LETIVO 2012/2013 

– ABERTURA DE PERÍODO DE RENOVAÇÕES E OUTRAS NORMAS 

COMPLEMENTARES. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 70/SUASS/2012, datada de 30 de 

outubro, relativa a Bolsas de Estudo para alunos do Ensino Superior no Ano 

Letivo 2012/2013 – Abertura de período de renovações e outras normas 

complementares. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  

 

 A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, interveio, referindo que a questão das Bolsas 

de Estudo era um assunto que já não era novo, lamentando, contudo, que a 
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Câmara não pudesse dar um maior apoio. -------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, referiu que a Câmara Municipal devia definir, 

nos termos do regulamento, o número de bolsas a atribuir, quer sejam 

renovações ou situações novas, referiu-se, também, ao facto de só no fim do 

processo das renovações estar completo é que o município tem condições para 

abrir novas candidaturas. ------------------------------------------------------------------------  

  

 A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a abertura do período de 

renovação das bolsas de estudo para alunos do Ensino Superior no Ano Letivo 

2012/2013, bem como outras normas complementares, nos termos propostos 

na informação supracitada.  ---------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL, TURISMO E 

JUVENTUDE 

 

24.º TORNEIO DE ATLETISMO DAS FREGUESIAS DO CONCELHO DE RIO MAIOR ----------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 12/DESP/2012, datada de 3 de maio, 

relativa ao 24º Torneio de Atletismo das Freguesias do Concelho de Rio Maior.  

 

 A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento no valor de 

300,00€ (trezentos euros), a cada uma das entidades organizadoras 

mencionadas no ponto 3 da informação em apreço, no âmbito da realização do 

24º Torneio de Atletismo das Freguesias do Concelho de Rio Maior.  --------------  

 

TASQUINHAS 2012 – TRANSFERÊNCIAS DE VERBAS PARA ENTIDADES DIVERSAS  -----  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 30/UCPCTJ/FEIRAS/2012, de 29 de 

maio, relativa a Tasquinhas 2012 – transferência de verbas para entidades 

diversas. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  
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 O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio e questionou por que razão as 

instituições que estiveram presentes nas Tasquinhas recebiam cem euros, e 

uma delas iria receber dois mil, quatrocentos e cinquenta euros. --------------------  

 

 A Presidente voltou a intervir, para informar que se tratava da Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Rio Maior que prestara um grande 

apoio às Tasquinhas. -----------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

aprovar a atribuição de verbas às Associações, Coletividades e Juntas de 

Freguesia do Concelho de Rio Maior, no valor global de 4.450,00€ (quatro mil 

quatrocentos e cinquenta euros), referente à sua participação na XXVII Edição 

da Feira de Gastronomia, Artesanato e Doçaria – Tasquinhas 2012. --------------- .  

 

 O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, fez a seguinte declaração de 

voto, oral: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

  

 “Votei favoravelmente depois da explicação dada, da razão porque uma 

instituição recebe um valor que não é conforme com o das outras entidades que 

estiveram presentes.”  ----------------------------------------------------------------------------------  

 

 A presente declaração de voto foi subscrito pelos Vereadores, Dr. Carlos 

Alberto Nazaré Almeida e Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, eleitos pelo 

Partido Socialista. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE CONTENCIOSO E CONTRATAÇÃO PÚBLICA 

 

CEDÊNCIA DE IMÓVEIS (ANTIGAS INSTALAÇÕES DAS ESCOLAS PRIMÁRIA E PRÉ-

PRIMÁRIA DE ARROUQUELAS) – PEDIDO DA JUNTA DE FREGUESIA DE 

ARROUQUELAS E DA ASSOCIAÇÃO DE SOLIDARIEDADE ARROUQUELENSE  --------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº UCCP 919/2012, datada de 30 de 

outubro, relativa à cedência através de contrato de comodato do edifício da 

antiga Escola Pré-Primária de Arrouquelas à Junta de Freguesia de 
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Arrouquelas. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

  O Vereador, Dr. Carlos Frazão, deu vários esclarecimentos sobre o assunto e 

opinou que estas cedências devem sempre ser feitas com um limite temporal, 

pois a autarquia pode precisar, no futuro, das instalações para o 

desenvolvimento de outro tipo de atividade. ------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, no uso da palavra, regozijou-se por a Câmara 

Municipal, estar disponível para ceder este património, em contrato de 

comodato, à Junta de Freguesia. --------------------------------------------------------------  

    Terminou a sua intervenção, solicitando a correção da minuta do contrato de 

comodato, pois na cláusula 4ª, onde se lê cláusula 2ª, deverá ler-se cláusula 

3ª. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com a informação em apreço, 

aprovar a cedência do prédio identificado na mencionada informação, através 

de contrato de comodato, pelo período de um ano eventualmente renovável por 

iguais períodos, a celebrar com a Junta de Freguesia de Arrouquelas.  -----------  

 Mais deliberou, aprovar a minuta do respetivo contrato, tendo em vista os 

efeitos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE FINANCEIRA,CONTABILIDADE, APROVISIONAMENTO E 

PATRIMÓNIO 

 

ADESÃO AO PROGRAMA II DO PAEL – APROVAÇÃO DAS CLÁUSULAS CONTRATUAIS   

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 27/2012/UFCAP/AL datada de 13 de 

novembro, relativa à adesão ao Programa II do PAEL – Aprovação das 

cláusulas contratuais. -----------------------------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Frazão, interveio, dando alguns esclarecimentos 

técnicos sobre o assunto, solicitando a intervenção da técnica superior, Dra. 

Anabela Leal, presente na sala de reuniões. -----------------------------------------------  
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 A Dra. Anabela Leal, interveio, começando por informar que a maioria das 

Câmaras Municipais tiveram muita dificuldade em criar uma conta específica 

para o PAEL, dado que exigia um procedimento administrativo, o qual não se 

conseguia tratar num curto espaço de tempo, tendo-se optado por dar o 

número de conta da DGAL, sendo esse o número que aparecia na 

documentação.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 Assim, a diferença prendia-se com o facto de não ser uma conta do município 

aquela que é apresentada, mas uma conta da DGAL. Aditou que a verba era 

transferida para a DGAL e posteriormente transferida para o município, quando 

este tivesse conta aberta. Referiu que esta situação era igual para todos os 

municípios que aderiram. ------------------------------------------------------------------------  

 

  A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação e parecer dos 

serviços, aprovar as cláusulas contratuais do contrato de financiamento a 

celebrar ao abrigo do PAEL.  -------------------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, apresentou a seguinte 

declaração de voto, oral: -------------------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente esta proposta, na medida em que ela possibilitará ao nível do 

comércio local, a receção das verbas dos fornecimentos feitos à Câmara Municipal de 

Rio Maio, num tempo mais curto. E, na expetativa que, efetivamente, o comércio local, 

seja favorecido em detrimento de outros devedores, nomeadamente as Águas de 

Portugal e os grandes interesses que também estão incluídos nos fornecedores da 

Câmara.”  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A presente declaração de voto foi subscrita pelos demais Vereadores eleitos 

pelo Partido Socialista. ---------------------------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, apresentou a seguinte 

declaração de voto, oral: -------------------------------------------------------------------------  

 
“Subscrevo a declaração de voto do Vereador, Dr. Carlos Nazaré e quero aditar que as 

razões porque votei favoravelmente e que já foram explicitadas pelo Vereador, Dr. Carlos 

Nazaré, é por causa do pequeno comércio de Rio Maior. Constato, e não é com 

satisfação, antes pelo contrário, que se tenha de recorrer a um empréstimo desta 
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natureza, para se pagar faturas de valores irrelevantes, na minha opinião. ---------------------  

Mas acima de tudo está o interesse da dinamização do comércio local e os 

Riomaiorenses vão beneficiar, obviamente, deste pagamento, esperando que não se 

volte a entrar numa situação idêntica a esta. ---------------------------------------------------------------  

Votei favoravelmente porque isto responde a problemas com que os comerciantes locais 

vivem e que eram fornecedores da Câmara Municipal de Rio Maior.” -----------------------------  

 

A presente declaração de voto foi subscrita pelos demais Vereadores eleitos 

pelo Partido Socialista. ---------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE OBRAS PÚBLICAS E EQUIPAMENTOS 

 
DENOMINAÇÃO DE RUAS E PRAÇAS ------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 10-2012/Toponímia da SUTTSE, 

datada de 07 de novembro, relativa à denominação de Ruas e Praças. -----------  

 

 A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  

 

 O Vereador, Dr. Nuno Malta, interveio, referindo que finalmente estava 

resolvido um problema que há longos anos se encontrava por resolver. ----------  

  Seguidamente deixou um especial agradecimento à Subunidade de Trânsito e 

Toponímia, na pessoa do seu Coordenador, Sr. Mário Fróis, dando-lhe os 

parabéns pelo trabalho efetuado. Solicitou que fosse extraído um extrato da ata 

da presente reunião e que fosse enviada para conhecimento daqueles 

serviços. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara Municipal de Rio Maior deliberou por unanimidade aprovar os 53 

Topónimos e Antropónimos já existentes na Freguesia de S. Sebastião. ----------  

 Mais deliberou aprovar as propostas apresentadas relativamente à atribuição 

de 33 Topónimos e Antropónimos também na freguesia de S. Sebastião. --------  

 

LIBERAÇÃO PARCIAL DE CAUÇÕES ABRIGO DO DECRETO-LEI 190/2012 DE 22/08  ------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 281/2012, datada de 12 de novembro, 

relativa à liberação parcial de cauções ao abrigo do Decreto-Lei nº 190/2012, 
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de 22 de agosto. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a liberação parcial das 

cauções, dando cumprimento ao estipulado no Decreto-Lei nº 190/2012, de 22 

de agosto, nos termos da presente informação.  ------------------------------------------  

 

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DA CRECHE DE CHAINÇA – PRAZOS DE GARANTIAS   

 

Foi presente à Câmara a informação nº AS88/12, de 9 de novembro, relativa à 

Empreitada: “Construção da Creche da Chainça – Garantia da Obra”. -------------  

 

A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar o apuramento dos vários prazos 

de garantia da empreitada, em conformidade com o artigo 397 do CCP e nos 

termos da informação da UOPE, fixando a seguinte distribuição:  -------------------  

Garantia de 10 anos, correspondente a 13% do valor final da empreitada 

(43.057,93€/338.684,34);  -----------------------------------------------------------------------  

Garantia de 5 anos, correspondente a 80% do valor final da empreitada 

(273.004,75€/338.684,34);  ---------------------------------------------------------------------  

Garantia de 2 anos, correspondente a 7%., do valor final da empreitada 

(22.621,66€/338.684,34).  -----------------------------------------------------------------------  

 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA NO ÂMBITO DA LEI DOS COMPROMISSOS – COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS - “CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE RODOVIÁRIA 

MUNICIPAL – REQUALIFICAÇÃO DA EM 511 – FASE 1”  ----------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara a informação nº 21/2012/UOPE, datada de 13 de 

novembro, relativa a Autorização Prévia no Âmbito da Lei dos Compromissos 

Plurianuais – “Construção e Beneficiação de Troços da Rede Rodoviária 

Municipal – requalificação da EM 511 – Fase 1”. -----------------------------------------  

 

 A Presidente apresentou o assunto e leu a proposta de deliberação. ---------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, opinando que 

gostaria que estivesse anexo à informação em apreço um parecer jurídico que 

sustentasse a proposta de deliberação, pois continuava a haver muitas dúvidas 

sobre a Lei dos Compromissos. Informou que o seu sentido de voto iria ser a 

abstenção, dado que o documento deveria estar justificado juridicamente de 

forma a ser mais compreensível. --------------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Frazão, interveio, começando por informar que o 

assunto fora devidamente analisado em várias reuniões realizadas com a 

presença do Engº Ricardo Rosário e do Dr. Henrique Granada, assim como foi 

solicitado parecer ao Assessor Jurídico da Câmara Municipal, embora não 

constasse no processo um documento escrito.  -------------------------------------------  

 Aditou tratar-se da aprovação do projeto e da obra no montante de cerca de 

250 mil euros e, também, do compromisso plurianual uma vez que terá de 

transitar para o ano de 2013. -------------------------------------------------------------------  

 Terminou a sua intervenção, informando que iria solicitar aos serviços que 

fosse apenso ao processo uma justificação jurídica do assunto. ---------------------   

  

 A Câmara deliberou por maioria, com três abstenções, dos Vereadores eleitos 

pelo PS, nos termos e fundamentos constantes da informação em apreço, 

autorizar a assunção do compromisso plurianual nos termos da alínea c) alínea 

do nº 1 do artigo 6º da Lei 8/2011, de 21 de fevereiro, referente á empreitada 

de “ Construção e beneficiação de troços da Rede Rodoviária Municipal – 

Requalificação da EM 511-Fase 1” -----------------------------------------------------------  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

Voto, ora: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 “Nós abstivemo-nos pela ausência de informação de carater jurídico e ainda 

pelas dúvidas que existem e pelas diferentes interpretações que há sobre a Lei 

dos compromissos.” ------------------------------------------------------------------------------------  

  

A presente declaração de voto foi subscrita pelos Vereadores, Dr. Silvino 
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Manuel Gomes Sequeira e Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, eleitos pelo 

Partido Socialista. ----------------------------------------------------------------------------------   

 

UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMINIALIDADE DE SERVENTIA, EM VALE GRANDE, 

FREGUESIA DE ASSEICEIRA, EM NOME DE SUSANA MARGARIDA CARVALHO GOMES 

SOUSA  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara um pedido de certidão de Dominialidade de Serventia, 

em Vale Grande, Freguesia de Asseiceira, em nome de Susana Margarida 

Carvalho Gomes Sousa, acompanhado de informação do Setor de Topografia 

e parecer emitido pela Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. -----------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que a serventia que atravessa o prédio assinalado nas 

plantas anexas ao pedido, não integra o domínio público por não se conformar 

com os requisitos cumulativos exigíveis, em especial o artigo 63º da Lei nº2110 

de 19 de Agosto de 1961, pelo que não poderá ser considerada do 

conhecimento e domínio público.-------------------------------------------------------

  

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA, EM RUA CAPITÃO CASTELO, 8 

– VALE DE ÓBIDOS, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE SANDRA CATARINA 

FERNANDES VARGAS PEREIRA (ADVOGADA)  ----------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara um pedido de certidão de Viabilidade Construtiva, em 

Rua Capitão Castelo, 8 – Vale de Óbidos, Freguesia de Rio Maior, em nome de 

Sandra Catarina Fernandes Vargas Pereira (Advogada), acompanhado de 

parecer emitido pela Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. --------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade certificar que, para o prédio em 

causa, existe viabilidade construtiva, de acordo e nos termos das informações 

em referência.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUTORIZAÇÃO DE LOCALIZAÇÃO INDUSTRIAL, EM ZONA 

INDUSTRIAL – FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE SOCIVAL – COMÉRCIO E 

INDÚSTRIA ALIMENTAR, LDA.  ---------------------------------------------------------------------------------  

 

 Foi presente à Câmara um pedido de certidão de Localização Industrial, em 

Zona Industrial – Freguesia de Rio Maior, em nome de Socival – Comércio e 

Industria Alimentar, Lda., acompanhado de parecer emitido pela Unidade de 

Obras Particulares e Ordenamento. ----------------------------------------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, certificar que não há 

inconveniente na localização pretendida tendo em conta que os lotes em 

apreço se localizam em Loteamento Industrial Municipal, no entanto sujeitos às 

regras de ocupação e de utilização constantes em regulamento municipal, de 

acordo com os pareceres em referência, os quais farão parte integrante da 

certidão a emitir.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

  

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM VALE DAS CORDAS, 

FREGUESIA DE ALCOBERTAS, EM NOME DE MARIA CONCEIÇÃO QUITÉRIA  ---------------  

 

 Foi presente à Câmara um pedido de certidão de Aumento de Compartes, em 

Vale das Cordas, Freguesia de Alcobertas, em nome de Maria Conceição 

Quitéria, acompanhado de informação do Sector de Topografia e parecer 

emitido pela Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. -------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 
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supracitadas, certificar que não há inconveniente na realização do negócio 

jurídico pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e 

destaques, não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. - 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM VALE DAS CORDAS, 

FREGUESIA DE ALCOBERTAS, EM NOME DE MARIA CONCEIÇÃO QUITÉRIA  ---------------  

 

 Foi presente à Câmara um pedido de certidão de Aumento de Compartes, em 

Vale das Cordas, Freguesia de Alcobertas, em nome de Maria Conceição 

Quitéria, acompanhado de informação do Sector de Topografia e parecer 

emitido pela Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. -------------------------  

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que não há inconveniente na realização do negócio 

jurídico pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e 

destaques, não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. - 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM VALE DA APTIGUEIRA OU 

VALE DA APOTEGUEIRA, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE SANDRA ISABEL 

LOPES AZENHA (SOLICITADORA)  ----------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de Certidão de Aumento de Compartes, em 

Vale de Aptigueira ou Vale da Apotegueira, freguesia de Rio Maior, em nome 

de Sandra Isabel Lopes Azenha, acompanhado de Informação do Setor de 

Topografia e parecer emitido pela Unidade de Obras Particulares e 

Ordenamento.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente fez a apresentação do assunto, tendo efetuado a leitura da minuta 

de deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face às informações 

supracitadas, certificar que não há inconveniente na realização do negócio 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 16 DE NOVEMBRO DE 2012 

 

 

 

27 

jurídico pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e 

destaques, não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.   

 

APROVAÇÃO DE ATAS 

 

ATA N.º 18/2012, DA REUNIÃO DE 24/08/2012  -------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a Ata n.º 18/2012, datada de 24 de agosto de 2012.  ----  

 

 A Câmara deliberou por maioria, aprovar a ata n.º 18/2012, datada de 24 de 

agosto com as abstenções dos Vereadores, Dr. Carlos Fernando Frazão 

Correia e Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, por não se encontrarem 

presentes na reunião a que a mesma dizia respeito.  -----------------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram onze horas e quarenta minutos a Presidente, Dra. Isaura Morais 

a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou 

minuta para os efeitos imediatos e a presente ata, a qual vai ser assinada pela 

Presidente da Câmara e por mim, Maria de Lurdes Martins Violante, Chefe de 

Divisão da Unidade Administrativa e Recursos Humanos, que a redigi. ------------   

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

A CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS:_______________ 

 


